

### 13ème édition, du 3 au 7 octobre 2024

# PLUS QU'UN TRAIL, UN PARTAGE ET UN VOYAGE!

Juin 2024

Depuis 15 années, l'équipe organisatrice de l'Atlas Quest (ex Ultra Trail Atlas Toubkal - UTAT) est heureuse d'organiser cet évènement qui rassemble des centaines de trailers du monde entier dans le Haut Atlas, au cœur du massif du Toubkal avec ses paysages grandioses et insolites.

Mais ce n'est pas une simple épreuve de trail. Son organisation contribue activement au développement de la région, en collaboration étroite avec les acteurs locaux. Lorsque Cyrille Sismondini découvre l'Atlas en 2007, il tombe non seulement amoureux de cette région fabuleuse mais rêve aussi de la faire connaître.

La création de l'événement a alors pour objectif d'en faire un événement sportif différent, de renommée mondiale et de faire découvrir aux trailers du monde entier un massif d'une beauté rare. Une course, qui chemine en altitude entre 1 700 m et 3 700 m, sur les chemins Marocains où les concurrents partagent une expérience sportive sur le territoire de ceux qui y vivent. Une course où la logistique de l'organisation et le dispositif de secours mis en place sur l'ensemble des parcours, répondent aux exigences des normes ITRA, et qui sont entièrement assurés par des mules et leurs muletiers. Une course intimement liée à la vie locale.

L'Atlas Quest, c'est courir mais c'est aussi découvrir une culture, rencontrer des bergers ou des habitants, se ressourcer et se déconnecter !



# COVID 19 ET TREMBLEMENT DE TERRE EN 2023, DES DEFIS ET DES ACTIONS CONCRÊTES

Le territoire a été confronté à de nombreux défis, l'Atlas Quest a toujours démontré son engagement envers la communauté marocaine.

En 2020, lorsque la pandémie de COVID-19 a privé les habitants de leur source principale de revenus liée notamment au tourisme, l'organisation a lancé via Hello Asso l'action solidaire "Un panier pour un foyer", livrant des denrées alimentaires et d'hygiène directement aux familles touchées.

En 2023, le séisme dévastateur du 8 septembre a frappé plus durement encore, laissant de nombreux villages du Haut Atlas en ruines. Les habitations se sont effondrées comme des châteaux de cartes et celles encore existantes, ont montré de sérieux signes de faiblesse, créant une situation critique.

Dans les jours qui ont suivi le séisme, l'équipe d'Atlas Quest a livré aux habitants toutes les tentes, les matelas et les groupes électrogènes dont elle disposait pour l'organisation de son événement, soit 120 tentes, permettant de loger provisoirement 500 personnes. Et a également aménagé plusieurs écoles élémentaires provisoires dans les villages touchés par le séisme, à l'aide de grandes tentes.

Des gouttes d'eau par rapport à l'immensité des besoins...



Encore avec Hello Asso et en partenariat avec l'association Solidarité Marathon des Sables et son emblématique créateur, Patrick Bauer, une nouvelle action a été engagée pour recueillir des dons afin d'approvisionner les foyers des vallées empruntées par la course en tentes, matelas et duvets. Cette action a permis de recueillir 51 200 € pour financer de manière urgente 100 tentes supplémentaires de 4/5 places.

### ET L'ÉDITION DE 2023 A DU ÊTRE ANNULÉE.

L'équipe d'Atlas Quest s'est de nouveau mobilisée au printemps 2024, afin d'apporter une aide plus pérenne aux habitants du Haut Atlas. Avec pour objectif de financer des abris d'urgence, structures légères mais plus robustes, protégeant les habitants d'un village des plus isolé du Haut Atlas, labassen, des chutes de pierres, un danger accru depuis le séisme. Chaque abri d'urgence se compose d'une structure métallique de 9 m², de ciment, de briques, de panneaux de bambou, d'une porte et d'une fenêtre en plexiglass pour un montant de 875 € pièce. Cette nouvelle campagne a permis de récolter 35 000 € pour financer 40 abris : 10 par la fondation Solidarité Marathon des Sables et 30 grâce à la mobilisation des coureurs du marathon des sables 2024, des bénévoles, de coureurs de l'UTAT et des incroyables anonymes.

Pour Cyrille Sismondi, Président-fondateur de l'Atlas Quest : « Nous sommes heureux d'aider concrètement avec nos modestes moyens, cette région. Le trail, depuis ses débuts, incarne des valeurs de partage, de découverte des territoires montagneux et de solidarité envers les coureurs, comme les communautés qui les habitent. En tant qu'humains, passionnés de montagne, de trail et amoureux des espaces naturels, comme à travers l'histoire commune que nous écrivons depuis 15 ans avec le territoire et ses acteurs et habitants, nous ne pouvons ignorer les enjeux auxquels sont confrontés la population des villages traversés par les parcours de l'épreuve. »

#### **UN TRAIL ET UNE IMMERSION CULTURELLE**

La 13<sup>ème</sup> édition de l'Atlas Quest, confirme cette volonté de partage et d'échanges avec la population.

Quelques heures avant les courses du vendredi 4 octobre 2024, l'Atlas Quest invite les coureurs à une expérience unique. Un concert de musique classique, sur le site de la course à Oukaimeden, en partenariat avec l'Institut Français de Marrakech. Une soirée magique de musique classique, mettant en vedette des artistes de l'Opéra de Paris : une chanteuse lyrique et un quatuor à cordes.

Enfin, pour clôturer en beauté cette édition, sera organisé un concert exclusif de l'artiste Jubantouja le dimanche 6 octobre à 17h00 sur le village Atlas Quest.

Une soirée où la mélancolie Amazigh se mariera à la passion du sport et de la musique.

## **UN ÉVENEMENT ENGAGÉ**

En tant qu'acteur majeur de la montagne marocaine, l'Atlas Quest doit être exemplaire en matière de durabilité.

Cette dynamique responsable s'inscrit dans une réelle volonté de préserver son propre environnement, lieu d'habitation des locaux et terrain de jeu des coureurs, celui du Parc National de Toubkal.

Tout ce qui est introduit sur le territoire est évacué ou recyclé. Ainsi, c'est un dispositif entier qui est mis en place pour la gestion de déchets qui passe par le nettoiement du site de l'Oukaïmeden, la collecte et le tri sur les points de contrôle du parcours et enfin leur évacuation à dos de mules afin d'être recyclés à Marrakech.

Par cette démarche et à chaque étape, chaque acteur impliqué est un maillon de la chaîne indispensable au bon déroulement du projet.

# L'ATLAS QUEST REUNIT LES 3 PILIERS DU DEVELOPPEMENT DURABLE Économique :

- 596 jours de travail cumulés pour les intervenants locaux pour un événement de 4 jours
- 75% du budget de l'organisation injecté sur le territoire

#### Sociétal :

- 40 participations offertes aux talents locaux (dossards / visite médicale / équipement)
- Formation au secourisme pour des guides de montagne

#### **Environnemental:**

- Échange de bouteilles vides contre des pleines
- Couverts réutilisables pour les repas
- Entretien des sentiers abîmés
- Découverte du patrimoine et visites guidées

Inscriptions 2024 <a href="https://trail-atlasquest.com/fr/inscription/">https://trail-atlasquest.com/fr/inscription/</a>

infos sur <a href="https://trail-atlasquest.com/fr/">https://trail-atlasquest.com/fr/</a>

<u>Photos disponibles ici avec le crédit photo obligatoires :</u>
<a href="https://drive.google.com/drive/folders/162QvAkahMagB5-g9fPJbL8gE9SLAsEEg">https://drive.google.com/drive/folders/162QvAkahMagB5-g9fPJbL8gE9SLAsEEg</a>



#### Contacts

Organisation Atlas Quest by Utat

Philippe Lancelle philippe@atlas-trail.com

Relations Médias
Fred Bousseau
fredbousseau.outdoor@gmail.com
00 33 (0) 6 08 71 38 17